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REDACCION ABIERTA 

100 ANIVERSARIO 
DE CARLOS MARX 

La doctrina de Marx es una de las mayores realiza
ciones del pensamiento humano. El marxismo es la ideo
logía de todos los trabajadores, la expresión científica 
de sus intereses, el arma espiritual para la lucha de clases, 
por la liberación nacional, la paz y el socialismo. 

Marx demostró científicamente que era inevitable el 
hundimiento del capitalismo y la victoria del régimen 
socialista. La profunda transformación revolucionaria de 
todo el régimen social, la edificación de una nueva so
ciedad basada en los principios de la libertad, la igualdad, 
la fraternidad humana, la paz y el trabajo, tales son los 
magnos y nobles objetivos de alcance histórico-universal, 
llamado a cumplir esta misión en beneficio de las amplias 
masas trabajadoras. 

Marx trazó junto a Engels, la estrategia y la táctica 
de la lucha de los trabajadores, la doctrina del partido 
político obrero independiente, sin el cual es imposible 
transformar la sociedad capitalista. 

Carlos Marx nació el 5 de mayo de 1818, en Tréveris. 
Su padre era un abogado juqío y su familia era cierta
mente acomodada y muy culta, aunque no revolucionaria. 

Después de cursar en Tréveris los estudios de bachille
rato, se matriculó en. la Universidad de Bonn y después 
en la de Berlín, siguiendo la carrera de Derecho, más 
estudiando sobre todo Historia y Fílosofía. Terminados 
sus estudios, en 1841, presenta una tesis sobre la filosofía 
de Epicuro. En Berlín se acercó al círculo de los «Hege
lianos de izquierda» que intentaban sacar de la filosofía 
de Hegel conclusiones revolucionarias. 

Se trasladó a. Bonn con la intención de hacerse cate
drático, pero la política reaccionaria del Gobierno le obli
gó a renunciar a la carrera académica. 

Los Hegelianos de izquierda fundaron en Colonia un 
periódico de oposición a LA GACETA DEL RIN (que 
comenzó a publicarse el 1 de enero de 1842) cuyo más 
importante colaborador era Marx. en octubre de 1842 
fue nombrado redactor jefe del periódico. El Gobierno 
suprime ésta publicación el I de enero de 1843, año en 
que Marx se casa en Kreuznach con Jenny, amiga suya 
desde la infancia. En el otoño de 1843 se traslada a 
París con la idea de editar allí, desde el extranjero una 
revista y en 1844 en ésta ciudad conoce por primera vez 
a Federico Engels que fue desde ese momento su amigo 
más fiel y ambos tomaron conjuntamente parte activa en 
la vida. 

En 1844-48, Marx publica su obra «Miseria de la Fi
losofía» y más tarde, en la lucha contra las diversas doc
trinas del socialismo pequeño-burgués, construyó la teo
ría y la táctica del socialismo revolucionario o comu
nismo. En 1845 el Gobierno francés expulsa a Marx por 
«revolucionario peligroso» fijando éste su residencia en 
Bruselas. 

En febrero de 1848, Marx y Engels redactan el famoso 
«Manifiesto del Partido Comunista» exponiendo en esta 
obra genial el pensamiento humano, una nueva concep
ción del mundo. 

Al estallar la revolución de febrero de 1848, es expul
sado de Bélgica trasladándose de nuevo a París, desde 
donde después de la revolución de marzo pasó a Ale
mania (Colonia) donde se le juzga ante los tribunales y, 
si bien es absuelto (9 de febrero de 1949) posteriormente 
fue de nuevo expulsado de Alemania (16 de mayo de 
1849). Vive en París pero también le expulsan posterior
mente a la manifestación del 13 de junio de 1849, donde 
no tuvo más remedio que salir e instalarse en Londres 
pasando el resto de su vida. 

Las condiciones de vida en la emigración eran extraor
dinariamente penosas, la miseria llegó a pesar de manera 
asfixiante en la familia a no ser por la constante ayuda 
económica de Engels, Marx no sólo no habría podido 
llevar a término «EL CAPITAL», sino que seguramente 
habría sucumbido fatalmente bajo el peso del hambre y 
la miseria. 

Escribe entre julio-noviembre de 1867 la «Contribu
ción a la crítica de la economía política» y «El Capital», 
significando una gigantesca revolución en la ciencia eco
nómica. 

El 28 de septiembre de 1864 se fundó en Londres la 
I Internacional, Asociación Internacional de los Trabaja
dores siendo su fundamental artífice Carlos Marx. 

Después de la caída de la Comuna de París (1871) Marx 
escribe «La guerra civil en Francia», pero la intensísima 
labor en la Internacional, los estudios teóricos cada vez 
más intensos y la participación activa en las luchas del 
movimiento obrero y estudiantil, quebrantaron definiti
vamente la salud de Marx. El 2 de diciembre de 1881 
murió su mujer y el 14 de marzo de 1883, Marx se dormía 
dulcemente para siempre en su sillón. Yace enterrado 
junto a su mujer en el cementerio de Highgate (Londres). 
Varios hijos de Marx murieron en la infancia, cuando la 
familia atravesaba extraordinarias dificultades y sus úl
timas tres hijas contrajeron matrimonio con socialistas de 
Inglaterra y Francia. 

Los comunistas identificándose plenamente con la fi
losofía. de Carlos Marx, ideológicamente el Partido Co
munista de España, proclama su finalidad de lograr la 
transformación socialista de la sociedad. La consolidación 
de las libertades democráticas debe abrir la vía hacia la 
democracia política y social, que representa los primeros 
pasos de la marcha hacia el socialismo y, posteriormente, 
hacia la sociedad comunista. 



Getafe: punta de lanza en la recuperación del PCE 

El Comité local de Getafe, sensibles e inquietados acerca de la recuperación del Par
tido, ya' hace algunos meses lanzó la orientación a las distintas agrupaciones sobre la 
necesidad de observar las listas de los ex-afiliados en años anteriores para debatir en 
reunión abierta con ellos, sobre la necesidad de reincorporarse al Partido de una manera 
amplia y abierta, lo que ha tenido sin duda, cierto éxito. Asimismo, se convocó a dis
tintos hombres de INTELSA, habida cuenta de cómo había quedado allí la organiza
ción y tras varias reuniones se logra reconstituir de nuevo la agrupación en ésta fábrica 
vinculando al responsable político al Comité Local. 

Pero sin duda alguna, el carácter importante de todo éste trabajo, lo ha protago~ 
nizado la agrupación de C.A.S.A., que toma la iniciativa de nuestra política de Puertas 
Abiertas, se producen una serie de contactos y se elabora un documento firmado por 
179 trabajadores unos ex-militantes, otros provenientes de ORT, de la corriente auto
gestionaría de USO y otros que nunca habían militado en ningún partido. 

En éste escrito se solicitaba reunión al Comité Central con el secretario general 
Gerardo Iglesias para que les explicara en qué consistía la política de Puertas Abiertas 
y la política general hoy del PCE, reunión que se celebró en el Centro Cívico Juan de 
la Cierva, siendo valorada como positiva y clarificadora por los asistentes (unas 250 per
sonas) correspondiendo ahora al comité de agrupación de C.A.S.A. y comité local el 
posibilitar la incorporación de éstos posibles interesados así como de otros vecinos y 
trabajadores del pueblo que están proclives al ingreso en el partido. 

Es de significar que, independientemente de éstos últimos casos, desde las eleccio
nes legislativas hasta ahora se han afiliado unas 100 personas. ¿Por qué ésta afiliación 
o interés por trabajar en el PCE, cuando en un corto espacio de tiempo, hemos tenido 
un serio descalabro electoral? 

Pues creemos que las causas objetivas más esenciales son dos, una por el trabajo 
interno del PCE y otra por los acontecimientos externos. 

Los internos, sin lugar a dudas, se inician en la conferencia nacional donde se hace 
un análisis autocrítico sobre errores de diferente tipo, propiciando así efectos de correc
ción revitalizadores, y por otro lado la campaña de afiliación que se provoca con el 
100 aniversario de Carlos Marx y se desarrolla en la campaña electoral de las muni
cipales. 

Y el externo, que por un lado hay que destacar el desencanto tras las espectativas 
por el triunfo del PSOE, que lejos de satisfacer a las grandes masas del pueblo, se va 
escorando a la derecha sin aplicar la política de clase que debería, y por otro lado la in
quietud de miles de ciudadanos por potenciar fuertemente a un partido amplio de iz
quierdas, marxista, capaz de transformar la sociedad capitalista y su crisis sin ninguna 
vacilación, pasando ésta alternativa ineludiblemente por el PCE, coincidiendo además, 
que a su izquierda se ha comprobado la inexistencia de ningún otro partido capaz de 
aglutinar a las grandes masas y sectores de la sociedad. 
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ATENCION DEL SEÑOR ALCALDE, 
PRESIDENTE DEL AYUNTAMIENTO GETAFE 

Don Adolfo Gilaberte Fernández, concejal electo en las Elecciones Municipales del 8 de mayo 
de 1983, por la candidatura electoral del Partido Comunista en Getafe; renuncia a la Delegación de 
Mantenimiento, otorgada por esa Alcaldía en la sesión extraordinaria del Ayuntamiento, Pleno del 
día 26 de mayo de 1983, en base a las siguientes consideraciones: 

1. ª Por existir un acuerdo de la Organización Local del PCE, así como del Comité Central 
de nuestro Partido, donde cualquier acuerdo o responsabilidad que se le otorgue a algún concejal 
del PCE, se dará en base a una discusión entre las dos organizaciones políticas, cosa que no ha 
existido. 

2. ª La oferta hecha por la Alcaldía está muy lejos de la petición formulada por el PCE con-
sistente en: 

- Tener presencia en el Gobierno Municipal mediante la responsabilidad de un área. 
- La Concejalía o Tenencia de Alcaldía de uno de los barrios de Getafe. 
Todo ello basado en primer lugar en la necesidad de que sean los partidos políticos los que dis

cutan cualquier tipo de acuerdo, ya que ha sido en las listas de los mismos donde nos hemos pre
sentado, y con un programa aprobado por toda la Organización, por lo menos en el caso del PCE, 
considerando el trabajo municipal como un frente más, dentro de la política general de nuestro 
Partido. 

Y como segundo aspecto la propuesta la basamos en uno de los principios fundamentales de 
nuestro Partido, la «unidad de la izquierda» y en un sentido además escrupuloso de respeto a los 
votos obtenidos, por eso planteábamos la proporcionalidad en las responsabilidades de cinco a uno. 

Considerando; por tanto, la negativa del PSOE como un desprecio al sentimiento generalizado 
en este país de unidad de la izquierda, independientemente del reflejo electoral, prueba de ello es el 
hecho de la pérdida de más de dos millones y medio de votos del PSOE, desde el 28 de octubre al 
8 de mayo, habiendo recogido el PCE más de seiscientos mil de los mismos, y éso pese a los serios . 
intentos del PSOE para consolidar el bipartidismo en este país tratando de hacer desaparecer al 
PCE, que es por donde entendemos se encamina la posición adoptada con los Pactos Municipales 
en todo' el país, planteándoselos donde se necesitase para conseguir Alcalde, habiendo llegado, en 
varios casos, a pactar con AP para quitarle las Alcaldías al PCE, posición que refleja la carencia 
total, por parte del PSOE, de principios políticos, adoptando posiciones oportunistas, partidistas o 
electoreras según fuera la situación en cada momento. 
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LOS MAESTROS 
TAMBIEN LUCHAN 

Alfonso Carmona Ramírez 

Se ha celebrado los días 20 al 24 de junio la III Escuela 
de Verano de Getafe con una participación de 300 ense
ñantes inscritos, lo que mejora el número de anteriores 
convocatorias. 

Los tres encuentros han sido organizados por el Colec
tivo Escuela Abierta, que es un grupo de profesores, 
padres, psicólogos ... , que surgió de la necesidad de orga
nización que sentían los maestros comprometidos en la 
Renovación Pedagógica, esto es, avanzar en el camino de 
obtener cambios reales en la metodología de enseñanza, 
para profundizar en una mejor calidad de la enseñanza y 
en una escuela pública, democrática, pluralista y laica, que 
forme individuos críticos, los cuales sepan elegir sus ca
minos en función de sus intereses y necesidades reales. 
Esta es, en resumen, la linea ideológica de este Colectivo, 
que merece el apoyo y la participación en él de todos los 
padres y profesores que aspiramos a una sociedad dife
rente, porque transformando la escuela, estamos trans
formando la sociedad, consiguiendo unos individuos acti
vos socialmente y no sujetos que sean meros receptores de 
la ideología social dominante, de la cultura, de la bur
guesía. 

En la Escuela de Verano se han observado los siguien
tes bloques temáticos: 

1. Temas generales: En los que se han debatido as
pectos relacionados con la ideología de la escuela que que
remos, agrupadas en cuatro apartados: 

a) La organización del Centro, haciendo especial hin
capié en las experiencias de dirección colegiada. 

b) El trabajo en clase abordando las experiencias de 
aula sin libro de texto. 

c) La Escuela y el medio. Una escuela abierta al 
barrio. 

d) Política educativa y calidad de la enseñanza. 

2. Seminarios: Donde se han trabajado aspectos teó
ricos relacionados con la educación. 

3. Talleres: A través de los cuales se ha intentado fo
mentar la creatividad en el aula. 

4. Bloques de trabajo: En los cuales se ha puesto en 
común el trabajo realizado en los tres ciclos de la ense
ñanza. 

SOCIEDAD COOPERATIVA 
DE VIVIENDAS 

IIVIIER 
8 ULTIMOS PISOS CON 

LLAVE EN MANO 
1 nformación en la Cooperativa 

URBANIZACION SAN JORGE 
ELBERCIAL 

E5[UELH 
DE VERRND 
DE &ETRfE 

211·2'1 
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5. Acercamiento al barrio: En el que se ha llevado la 
Escuela de Verano a los barrios mediante la organización 
de debates, taileres infantiles y charangas en los Centros 
Cívicos de Juan de la Cierva, Alhóndiga y Casa de la Cul
tura. 

En el transcurso de los tres años de vida del «Colec
tivo» se ha observado una preocupación creciente por crear 
una escuela en la que la participación de los padres sea 
mayor, especialmente en lo que se refiere a la mejora de la 
calidad de la enseñanza, esta preocupación no se ha visto 
aún coronada por una respuesta de los padres a este inte
rés, por lo que queremos hacer un llamamiento desde estas 
páginas a que los padres pasen a formar parte de este Co
lectivo como elementos fundamentales en la lucha por la 
Renovación Pedagógica, creando sus propios grupos de 
discusión y trabajo, ya que la transformación de la educa
ción no es obra exclusiva de los profesores, sino de toda la 
comunidad educativa de Getafe. 

Otro aspecto central del trabajo del Colectivo Escuela 
Abierta ha consistido en conseguir una escuela que esté en 
interación con el medio en el que se desenvuelve, para lo 
cual es necesaria la colaboración de los diferentes frentes 
de cultura que hay en el barrio como AA. VV., grupos 
culturales y demás entidades asociativas, que son los que 
pueden aportar datos para llevar las características del 
entorno a la escuela. 

Para todos aquellos que estén interesados, a partir del 
próximo curso el Colectivo tendrá su sede en la calle del 
Olivo, 5, C bajo derecha. 

-,¿p--
ANUNCIESE 

EN 

-

calle madrid 
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SE HAN AUMENTADO 
CONSIDERABLEMENTE LOS RIESGOS DE 
UNA GUERRA NUCLEAR, 
CUYO ESCENARIO SIN DUDA SERIA 
EUROPA. 
ESTA AMENAZA DE GUERRA HA HECHO 
TOMAR CONCIENCIA A MILLONES 
DE CIUDADANOS DE LA TIERRA. 

En 1981 ya empezaban en España grandes moviliza
ciones y declaraciones del pueblo en contra de los bloques 
militares, exigiendo un referéndum para salir de la OTAN 
donde caprichosamente nos metió el señor Calvo Sotelo. 

El dia 10 de diciembre de 1981, una delegación del 
PSOE presentaba en la Moncloa seiscientas mil firmas 
pidiendo un referéndum; pocos días antes, el PCE había 
entregado quinientas mil. Felipe González intervenía en el 
Parlamento diciendo que cuando el PSOE fuera gobierno 
nos sacaría inmediatamente de la OTAN. Transcurridos 
casi dos años, los socialistas han desilusionado fulguran
temente a grandes capas de la población no convocando 
éste referéndum, renovando el contrato hispano-yanqui de 
las bases americanas y potenciando la carrera de arma
mentos en nuestro pais (FACA) con el débil argumento de 
modernizar nuestro ejército. 

Mientras el gobierno socialista se sumerge en una con
fusa y contradictoria política que no corresponde a su 
propia ideología de clase, miles de españoles se manifiestan 
por las calles de Zaragoza, Cádiz, Pontevedra y Madrid 
en contra de los uniformes de las Ferzas Armadas yanquis 
instalados por un pacto secreto de Franco con Estados 
Unidos, humillando a los españoles y a nuestra soberanía. 

El pasado domingo día 12, unas 150.000 personas se 
manifestaban en Madrid por la Paz y el Desarme como 
respuesta rotunda a la actitud vacilante del Gobierno que 
estos días se ha pronunciado a través de Felipe González 
en Washington, su deseo de convocar referéndum para 
finales del 84 o principios del 85, después, seguramente, 
de que se instalen los euromisiles en Europa. En la mani
festación de Madrid se hizo un manifiesto firmado por 
32 organizaciones y conviene señalar el gran éxito de la 
jornada, configurándose claramente un movimiento paci
fista en España lo suficientemente articulado como para 
presentar una dura batalla entre todos, porque como de
claró hace unos meses Gerardo Iglesias, el PCE no busca 
con ésto protagonismo «la lucha por la paz no es nada 
exclusivo» siendo una tarea de todos unidos y no de un 
sólo partido; «se trata de algo que afecta a toda Europa ... 
porque somos todos un blanco nuclear.» 

«El pueblo vive acosado por el dolor de las injusticias 
y las vioiencias y por la pesadilla de una guerra nuclear. 
La escalada armamentística y la muy grave acumulación de 
arsenales nucleares alcanzan un punto crítico. La paz de
pende de frágiles equilibrios; urge acentuar la política de 
distensión y desarme, frenar el enfrentamiento de los dos 
bloques y desarrollar el espíritu de Helsinki para preservar 
a la humanidad de un destino terrible.» 

En este sentido el PCE de Getafe está impulsando la 
coordinadora a favor de la paz y el desarme, a lo cual se 
comvocará una reunión abierta donde asistirán todos los 
grupos y entidades que estén interesados por esta lucha. 



Frescura, originalidad y nostalgia. Eso y algunas cosas más que guardo porque no sabría cómo 
expresar, sugiere en mí la obra «Hair», que tuve la ocasión de ver el pasado día 16 en su estreno 
madrileño. 

Cuando un espectáculo musical logra tras 15 años de escena volver a cautivar al espectador, 
sin duda es que nos encontramos ante una obra de dimensiones mayúsculas. «Hair» lo es, ya que 
mantiene vivo ese secreto del impacto que, sin duda, pasa por ser lo más importante en la escena. 

Ciñéndome a la reseña del estreno, debo de apuntar que los nostálgicos volvieron a escuchar 
«Acuarius», con exceso de oro en sus muñecas y con menos pelo que la primera vez. La Compañía 
de Londres se encontró con un público extremadamente educado, ya que aplaudía siempre, pero 
también con un público frío y distante que, sin duda desmereció su actuación. Los chicos lo hi
cieron francamente bien y tanto la coreografía como el montaje musical brilló a gran altura; temas 
tan oídos como «Good Morning Starshine», «Acuarius» o «Let The Sunshine In» sonaron reple
tos de fuerza y cautivaron a mi modesto oído. Por todo esto, bravo por «Hain>, bravo por los 
nostálgicos que acudimos en vaqueros, bravo por los movimientos pacifistas, bravo por la Com
pañía, bravo por las ausencias y cómo no, por favor «Dejar entrar al Sol». 

Por Casualidad 

o l,eiault 1 

VEHICULOS INDUSTRIALES, LIGEROS Y PESADOS, 
MEJORES TASACIONES, ENTREGAS INMEDIATAS 

Y FINANCIADOS EN 48 HORAS 

San José, 75 - Teléf. 681 13 97 
Hormigo, 11 -Teléf. 681 34 43 

GETAFE 

Ctra. Fuenlabrada-Humanes, Km. 0,200 
Teléfonos 690 44 28 - 690 18 64 

FU EN LABRADA 

Exposición y Venta R~mbios: 
Alondra, 43 - Tels. 465 32 00-465 34 22 

MADRID-25 · 

Furgonetas - Camiones - Isotermos - Comerciales - Frigoríficos 

Llámenos. No pierda su tiempo. Le visitaremos -URGENTE-· 
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LA EMPRESA «ERICSSON» 
SE VA DE GETAFE 

Después de 61 años de vida en nuestra localidad, Ericsson traslada su centro a Madrid en un 
local de nueva construcción, sito en el Paseo de la Habana, y a Leganés (INTELSA) por razones 
organizativas, técnicas y administrativas. 

Esta empresa, multinacional sueca, instalada en más de 80 países del mundo, se inició en España 
(Getafe) hacia el año 1922, con unos 70 .trabajadores dedicándose a la telefonía, fabricación de acce
sorios del automóvil para SEAT y señalización de ferrocarriles. 

En 1970, cuando se contaban trabajando unas 1.500 personas la empresa pasó a ser de Com
pañía Española Ericsson (con capital hispano-sueco) a LM ERICSSON (con capital exclusivamente 
sueco), y fundando a la vez la empresa INTELSA (Leganés). En la actualidad existen unas 
500 personas trabajando, dedicándose a la telefonía, señalización de Metro y ferrocarriles, produc-
tos de comunicación para militares, así como de productos informáticos. · 

Es ciertamente doloroso el que una empresa que forma parte de la historia de Getafe se marche 
de nuestra localidad, causando a la vez trastornos en la vida cotidiana de los trabajadores que tienen 
su domicilio en este pueblo u otros de los alrededores. 

OTRA RADIO 
EN EL PUEBLO 

Próximamente iniciará sus emisiones RADIO 
LANZA, de Getafe (órgano de difusión de la 
Asociación Cultural .La Tertulia»). Empezará 
sus emisiones a finales de este mes de junio. 

Según ha podido averiguar esta redacción 
RADIO LANZA saldrá con una potencia de 
50 watios, con lo que la recepción se consigue 
en un radio de 10 kilómetros. El equipo técnico 
estará constituido por el emisor, una mesa de 
mezclas, dos platos, una platina y un juego de 
micrófonos. 

Según información de la propia asociación 
se emitirán cinco horas diarias. La programa
ción estará basada en la música, la información 
local, entrevistas, diversos programas de tipo 
cultural, espacios dedicados a la educación, 
etcétera. La emisora, parece ser, no contará 
con ningún ti_p.9_de n.ublicictad. 

ASESORIA 
JURIDICA 
PARA 
MUJERES 

(GRATUITA) 
Miércoles, de 7 a 9 (tardes) 

C/. Calvario, 3- Bajo 
Petición de Hora Tarde: Tel 682 15 72 

Derecho de Familia 

Mañana: Tel 696 09 59 

MATRIMONIO 
FIUACION 

Asociación de Amas de Casa y Mujeres de Getale 
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LA POLICIA MUNICIPAL 
DE FIESTA 

El pasado día 24 de junio la Policía Muni
cipal de nuestra localidad celebró un acto en los 
locales del Ayuntamiento con motivo del 
Patrón del Cuerpo de Policía Municipal. A ésta 
calurosa fiesta estuvieron invitados desde par
tidos políticos, hasta diferentes entidades ciu
dadanas, entre otros estuvimos presentes «Calle 
Madrid» y el Partido Comunista de España. 

HERBA, S.A. 
EMPRESA DE CONSTRUCCION 

EN GENERAL 

San José de Calasanz, 7 Tel. 682 24 36 
GETAFE 



UN GRUPO DE GETAFE 
3. er PREMIO DE TEATRO 
MADRID-REGION 

Grupo ICARO 
Con motivo de la celebración del I Certamen de Teatro de Madrid

Región mantuvimos una entrevista con cuatro de los catorce compo
nentes del Grupo ICARO, 3. er Premio del Certamen, con la puesta 
en escena de «Viva el duque nuestro dueño», de José Luis Alonso de 
Santos. 

Al encuentro acudieron Julián Villegas, Carlos González Vaquerizo, 
José Manuel Díaz del Pulgar y Juan Angel Valdeolivas. 

P.-Empezamos felicitando si Grupo ICARO por ese 3.tr Premio 
conseguido en el Certamen y os pedimos que seais vosotros mismos 
quien os presenteis. • 

R.-José Manuel Díaz del Pulgar: Dentro del grupo todos tenemos 
las mismas obligaciones, vamos desde barrer hasta montar los focos y 
actuar, porque en_ una obra de las características principales del grupo 
precisamente es ésa, que todos tenemos más o menos las mismas obli
gaciones y las mismas necesidades. Soy un actor más. 

R.-Yo soy Juan Angel Valdeolivas, hago las mismas actividades 
que hace él, o sea, que el trabajo nos To repartimos todos y todos turra
mos y todos hacemos lo mismo y ahí estamos. 

R.-Yo soy Carlos y trabajo como todos. pero creo que es impor
tante decir que en todo grupo de teatro, como en todo sitio, cada 
uno tiene una función, es decir aunque todos hacemos de todo siempre 
es impOrtante que quede claro quién hace cada cosa y quién es el res~ 
ponsable de una cosa y quién es el responsable de otra. Cada uno 
tiene ahora mismo una responsabilidad concreta, no interesa entrar 
en qué responsabilidad pero así funcionamos. 

R.-Me llamo Julián Villegas soy otro miembro del Grupo !CARO 
y voy a decir más o menos lo mismo que han dicho mis compañeros. 
Se han distribuido un poco las funciones y bueno, pues cada persona 
es responsable de algún área concreta, aunque es cierto que a la hora 
de echar una mano todos colaboramos en el área y al nivel que haga 
falta, yo soy otro actor. 

P .-¿Entra dentro de vuestros horizontes la creación colectiva o 
estructunlis de forma orgánica vuestro trabajo? 

Carlos.-Yo pienso que incluso la creación colectiva tiene sus áreas 
y sus responsabilidades. La creación colectiva se refiere al trabajo 
de creación en escena y de escoger sin trabajar, sin texto o de partir 
de un texto haciendo creación colectiva, pero aún así tiene que existir 
el más responsable de la dirección, el más responsable del decorado 
siempre hay que limitar a alguien, es importante. 

P.-¿Qué os pareció la organización del Certamen? 
J.M.D.-La palabra para míes precipitado. 
P.-¿En qué estaba carente la organización? ¿Qué se echó en falta? 

¿Qué pasó? Yo la vi como espectador y no .me pareció mala. 
Carlos.-La idea era buena, la iniciativa estaba muy bien. Era la 

primera cosa cultural que se hacía en todo Madrid como Madrid 
autónomo. Lo que pasa es que hacer algo en Madrid así de golpe tiene 
sus limitaciones. Yo pienso que en principió el problema de todas 
estas cuestiones es que se lanzan como actividades que parten de un 
caracter político o algo así, es decir, que hay un presupuesto que se 
dedica por parte de un ente político a tal actividad, pero al ponerla en 
práctica hay que organizarlo muy bien; tiene que haber gente que en
tienda de eso y no digo que no hubiera gente que entendiera, hay gente 
muy buena, sobre toOo el jurado, estoy de acuerdo con José Manuel 
en que se preparó con poco tiempo. Para ser todos los grupos de Ma
drid elegir quince y de la forma que se eligió era bastante difícil, desde 
luego no veo otra forma porque ponerse a ver todos los grupos de 
Madrid podría haber sido eterno, eso no se habría acabado nunca. 
Pero el tiempo, la práctica, el dedicarle tiempo es lo que va dando 
salidas a cómo preparar esas cosas. En definitiva yo lo veo bien, no 
hubo grandes fallos, de hecho, es que yo no he oído grandes críticas 
de errores graves, ha estado bien, lo único que quizá era una cosa 
demasiado amplia, demasiado importante para hacerlo en poco tiempo. 

P .-¿Compartís el criteño del jurado en el fallo? 
Juan Angel.-Bueno, yo particularmente no. Con las dos primeras 

obras no, yo las habría cambiado; el primer premio se lo habría dado 
al Escorial y el segundo a la Farándula. 

Carlos.-Yo creo que el fallo estuvo acertado concretamente, es 
decir, no ha habido ninguna cosa rara, lueSo hay cuestiones subjetivas, 
de decir, o de valorar, a uno le gusta más un estilo, a otro, otro; yo 
creo que el fallo está muy ajustado, y el empatar los tres últimos grupos 
me ha gustado mucho, porque a nosotros nos daban entre cuarto 
y quinto con un poco de humildad no nos poníamos el tercero, pero 
pienso que ha $do muy acertado. 

Juan Angel.-Con el tercer premio yo estoy conforme, pero quiero 
decir que el nivel de actuación y en general del Certamen y los quince 
grupos ha sido mediocre. Entre ciento un grupos ha sido mediocre. 

Carlos.-Bueno hay que tener en cuenta que era aficionado. 
Juan Angel.-Bueno, aficionado, ya lo sé, pero yo pienso que para 

ser de todo Madrid ha sido mediocre. 
Julián Villegas.-Sí, yo estoy de acuerdo con Juan Angel en que el 

nivel de calidad, quizá porque aunque sea en un teatro aficionado, en 
Madrid hay grupos de aficionados, pienso yo, de muchísima calidad 
o de bastante calidad. Para haber sido de todo Madrid ha sido un 
poco mediocre, es cierto. 

P .-Dentro del teatro aficionado babeis llegado ya casi a b cúspide 
porqne en un Certamen de Madrid-Región ha.beis quedado en un puesto 
de primer.a. A partir de ahora, ¿qué objetivos se ha marcado el grupo? 

J.M.D.-Bueno yo no estoy de acuerdo con decir que hemos llegado 
a la cúspide, en absoluto, porque como grupo es un éxito, es un alicien
te inclusive para la gente que llevaba poco tiempo que es la más difí
cil de que siga. Pero hay que tener en cuenta que hay gente con nos
otros que ha hecho una obra de teatro y que es un mérito también. 
Entonces yo me imagino que esa gente que ha hecho una obra no es 
que ha llegado a un tope, es que está empezando y los que llevamos 
un poquito más seguimos ahí. El objetivo principal sería que el teatro 
aficionado siguiera la trayectoria. pero siempre como teatro aficionado. 
Yo no tengo interés en decir: hemos llegado a ser de lo mejorcito de 
aficionado pues ahora vamos a saltar a lo peorcito de los profesionales. 
_Creo que el objetivo es seguir trabajando, montar otras obras año tras 
año y concursar en certámenes que veamos que tenemos posibilidades 
de no quedar mal y el objetivo sería que dentro de diez años tuviéramos 
otra entrevista como esta como grupo de !CARO aficionado con diez 
años de experiencia. Sería ideal. 

P.-En lo individual, ¿ninguno a pensado en profesionalizarse? 
Juan Angel.-Yo no. 
J.V.-Yo personalmente tampoco lo he pensado. Entiendo que el tea

tro profesional incluso tiene aspectos en los que está peor que el teatro 
aficionado, por muchas razones, por falta de contratos, etc. Un poco 
por añadir a lo que decía José Manuel es que el teatro de aficionados 
debe sobre todo llegar a la gente y estar a sus niveles. El teatro afi
cionado debería de despertar en la gente esa afición por lo cultural 
del teatro por disfrutar de una serie de cosas que a lo mejor no han 
disfrutado de ellas pues porque precisamente no las conocen o no va 
mucho a verlas o no ha empezado a entender aquello. En este caso con
creto del teatro pienso que es muy interesante, además sería muy bueno 
perder esa mecánica en la que nos estamos metiendo, verlo todo en 
imágenes, todo archivado; no es lo mismo ver en una pantalla una 
obra de teatro que verla en directo, notar esa fluidez entre el perso
naje y la gente, seria- una meta en el teatro. 

Carlos.-Has preguntado de la profesionalización o no profesiona
lización, lo que pasa es que no es un problema tan sencillo, el Grupo 
!CARO lo tiene muy claro, el Grupo !CARO tiene vocación de afi
cionado y ha-nacido como grupo aficionado y morirá, bueno, y seguirá 
viviendo como grupo aficionado. El teatro aficioñado tiene sus limi
taciones en la medida eil que, y es bueno que las tenga, se hace con 
el tiempo libre de una gente que trabaja, que estudia que todo ese 
rollo por eso son aficionados porque no Viven de ello. Entonces tiene 
unas limitaciones de tiempo, de apurar, de profundizar en un trabajo, 
de sacarlo en tanto tiempo y limitaciones que en algún momento, a 
nivel individual, puede plantear que alguien quiere hacer más. 

El teatro aficionado es un teatro muy sano, muy bonito, en el que 
las relaciones de la gente no son de trabajo puramente, no son de 
cobrar, nadie cobra, son relaciones muy humanas. 

El teatro se debe de rescatar por el sentido de fiesta, por el teatro 
fiesta. 
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P .-Contarw)s la historia de ICARO. 
J.M.0.-Todo empieza con una iniciativa que parte del C.M.C. de 

Getafe, de crear grupos de teatro desde la base, para ello se contactó 
con Domingo Loguidice, que es un italiano afincado en Argentina con 
un .extenso curriculum profesional en su haber, éste impartió un curso 
de monitores de teatro que duró un par de años, de esto se pasó a 
formar ICARO, lo del nombre es por la alusión a algo de la aviación. 
se pensó en algún momento hasta llamarnos Avioneta, pero no gustaba. 
No sólo nacimos nosotros, ya que Uralita revivió su grupo .y surgieron 
grupos en colegios y demás. Nuestra primera obra fue «Enemigos», 
de J. de Jesús Martínez, que nos buscó Domingo, ya que al ser sólo 
tres los monitores tuvimos que buscar una obra de tres personajes. 
La representarnos durante la semana cultural y algunas veces más, en 
Pinto, para la primera semana de teatro. Se amplió a partir de aquí 
el grupo y se montó un cuento que nos escribió un chico de aquí. Sur
gieron los problemas gordos de locales, ensayamos en la anti&'lla cárcel 
y se aumentó el grupo. 

Para relajar nuestra actividad tras «Enemigos», que era un drama de 
la Revolución mejicana, pensamos en algo cómico y alguien nos habló 
de la obra de Alonso de Santos, que era simpática, que la gente se 
lo pasaba muy bien y al verla observamos que los personajes por sí 
solos tenían ya características muy especiales ya que había una tuerta, 
un cojo, una embarazada, un simple y música y poesía, o sea, parecía 
interesante y la montamos, tuvimos la suerte de encontrar en el Insti
tuto a chicas que, a su vez, atrajeron a gente joven y la estrenamos 
en la semana cultural, llevándola después a varios sitios para terminar 
con ella en el Certamen. 

P.-Vosotros funcior.s.i.s con fa subve:rndón del Grupo de Empresa de 
C.A.S.A •. ¿qui tal os va con esa suibvendón? 

Carlos,-La subvención en el plano económico es suficiente, pero 
nuestro problema es el local y más ahora que hemos dividido el grupo 
en varios grupos, multiplicando con ello nuestras necesidades. 

P.-¿Qu& le vais a pedir !os 
miento er. b. ;e-unión que 
sem2.na próxima? 

de te:atrn de Getafe al Av1mt:a
ccm e! Concejal de Cuh~ra la 

hogar 
del mueble 

CUALQUIER 
SOLUCION 

EN MUEBLES 

GETAFE: 
Avda. de España, 9 

Cataluña, 4 
Teléfono 695 54 02 

1) rAT.TPMAffRTn 

PARLA: 
San Antón, 2 

Teléfono 699 22 38 

J.A.V.-A nivel del Grupo !CARO está la petición de un local, 
donde podamos ensayar y a la vez dejar nuestros decorados y demás 
cosas y a nivel colectivo el caso de las subvenciones. pues si bien es 
cierto que el nuestro no es un problema económico, el del resto de 
grupos de Getafe sí lo es. En realidad es el mayor problema. 

Carlos.-Pero yo pienso que hay que reorientar la ayuda munici
pal, hay que rentabilizarla y darla salida, qüe no tengamos que ir fuera 
a buscar algo que podamos crear desde aquí dentro. 

J.M.D.-Es cierto, la idea de los monitores y el curso de Domingo, 
tenía como objetivo dotar al pueblo de una base donde fuese cre
ciendo su propio teatro y al llegar una fiesta o algún follón de esos, 
no tener que pagar un montón de dinero a un grupo profesional, sino 
dividir; tanto para el grupo profesional y otro tanto para el grupo 
"alido del o de lo~ monitores, esa era la idea. 

P.-¿Qaé proyectos tlerre !CARO? 
J.A.Y.-Hemos empezado a trabajar con los premios' del Certamen 

de obras cortas, repartiéndonos los papeles; por ejemplo «S<ínám
bulos». que fue la ganadora, está sin director pero en marcha. la se
gunda, «Eufemismo», la vamos a preparar con un colegio por la com
plejidad de su montaje, la tercera «Una tarde con Rabel», también 
está en marcha, al igual que el «Vagabundo». que fue la cuarta clasifi
cada. Para octubre el C.M.C. nos ha pedido representar «Viva el 
Duque», ya que van a intervenir todos los grupos ganadores del primer 
Certamen de Teatro y poco después, para la semana cultural del 
Grupo de Empresa de C.A.S.A., representaremos las obras ganadoras 
del Certamen de obras cortas. 

Carlos.-Bueno hay más cosas, ya que a parte de todo esto estamos 
preparando una obra de Arrabal y formando a gente nueva, estamos 
tocando todos los palillos para después del verano rematar todos los 
proyectos. 

Pues ya sólo nos resta agradeceros el haber venido hasta nosotros 
y ofreceros nuestra revista para que desde sus páginas inviteis a nues
tros conciudadanos a participar en el teatro, ya sea de espectadores o 
de creadores. !CARO, vuestra es la palabra. Gracias. 

JADAC, S. A. 

EMPRESA 
CONSTRUCTORA 

Avda. de España, 4 Teléf. 696 67 72 
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Publicamos como homenaje a todos los participantes 
uno_ de los poemas ganadores, corresponde a Matías 
Munoz. 

El Jurado estuvo compuesto por: 
Javier Villan: Poeta 

José Luis de la Iglesia: Poeta 
Cristóbal Fuentes Sarajona: Profesor de Lingüística 
F. José Martínez: Licenciado en Filosofía y Letras 

Los premios quedaron de la siguiente manera: 

INVESTIGACION Y ENSAYO 
Primer Premio 

Serafín V ar gas González 

Mención honorifica 
Luis Cuadrado Colorado 
José Saavedra Esteban 

CUENTO 
· Primer Premio (compartido) 

~sto León Hernández 
· fínimo José Mas 

Mención honorifica 

~~s~rnes 
~ \ -, 
POESI)\ 

Primer Premio ~ompartido) 
Gonzalo Mota Martín 

Be . ateos Aparicio 
\ ~' , Matías MuiÍ.oz Borja 

\ ,,,) / POEk GANADO~\(Matías Muñoz) 
Se ha c,elebrado en Getafe, en-fechas pasa , el I Cer- \ " 

!~en de roesía, Cuento e Investigación Y/Ensayo «Sil- Soneto de amor pa\a Angelines 
veno Lanza,». - · ¡ ~o vivir es vivir sin \presencia,\ 

Las obras, presentadas han sido de gran calidad, en las sm que muestren tus pasos mi cammo 
tres áreas ct¡lturales, desde éstas páginas queremos mos- sin saber que ;ú eres mi Í;l.,estino \ ' 
trar nuestra ;alegría porque hechos como éstos, anuncian y_que pierd9/en tus b:azbf~a conciendo 
que nuevos ·.valores surgen de abajo, del pueblo llano, Sm miranye en tus OJOS, ~i!\la esenci;,"--. ___ 
creemos que1algunos si no lo dejan, y trabajan por la de serpa que tú eres, Sin:e1 xino 
perfección en" lo literario, pueden llegar muy lejos, la de am • que me embriag{ A4ivino 
v_erdad es que)odos han dell:\ostrado tener mucha ilu- que o~r es t~ner sólo twausencia. 
s1ón y es de agradecer tanto a los participantes como E por ~sto m1 amor que je reclamo, 
al Ayuntamiento~la posibilidad\le que se celebren estos ;{ue me abrazo a tu cuerp_b sin~ 
certámenes con m\lcha más asidtiidad que hasta ahora / ~~e te bqsco en mis suefü¡,s y te llamo 
ya que ésoos beiief"1darían en pot~la cultura po'. ~-º es, nunca un «adi9s» mi despedida 
pular. Vafa n ra ~~ Y es Sfemqre un «hasta hjego» y un «te amo» 
en el camj'np empren · . jNo rpe f~tes amor, ere4 mi vida! . . / . . . 
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EXPOSICION DE 

TEOFILO BARBA 
«TEMAS HUMANOS» 

Teófilo Barba nace en Consuegra (Toledo) en 
1947, iniciándose en la pintura a muy temprana 
edad. 

Reside en nuestro barrio de la Alhóndiga desde 
1973. De su creación artística, indudablemente hay 
que destacar sus últimos trabajos, motivo de la pa
sada exposición. 

Late en ellos un mensaje donde el ser humano 
figura como idea fija. 

Un ser humano marginado en esta sociedad que 
le es hostil al que contrapone, quizá como dulce 
añoranza, la vejez de las personas que retrata, en 
plenitud de vida allá por sus pueblos manchegos. 

Sus colaboraciones han estado repartidas entre 
Madrid, Consuegra y Getafe, principalmente . 

EXPOSICION «TEMAS HUMANOS» 
Organizada por la biblioteca Tirso de Molina ha tenido lugar la exposición de óleos de Teófilo 

Barba. Dicha exposición, con motivo de las fiestas de la Alhóndiga, nos presentó una serie de de
talles cotidianos de ancianos, de hombres o de muchachos, pero siempre enmarcados en un am
biente de soledad, de pobreza o desamparo. 

Las paredes, en los cuadros de Teófilo Barba, son espejos encalados, blanquísimos en las que 
se proyecta la sombra de la figura humana. 

Teófilo Barba reside en nuestro barrio de la Alhóndiga desde 1973. 

--- ------- - -- ------ ~ 0h 

CINE 

11!111 - - - - - - - - - - - - - - - - - - •,! 

calle madrid 
recomienda 

«EL SUR», de Víctor Erice, e interpretada por Omero Antonuti y Sonsoles Aranguren. 
Puedes verla en los cines Amaya y Tivoli. 
«RENACER», de Bigas Luna. Cine Azul. 

«EL TAMBOR DE HOJALATA» (Die Blechtrommel), de Volker Schlondorff. Esta película es 
una coproducción RFA (Francia-Polonia) del año 1979. Es probable que la tengas vista pero si 

no es así no te la pierdas. Cine Alphaville 2. 
«HAMMETT», de Wim Wenders (USA-1981). Cine Alphaville 3. 

«LOCURA DE MUJER» (Heller Wahn), de Margarethe Von Trotta (RFA-Francia, 1982). 
Cine Alphaville 4. 

«EL ULTIMO TANGO EN PARIS», de Bertolucci. Con Marlon Brando y María Schneider. 
Esta excelente película se recordará siempre por los escándalos que lleva consigo, pero aun así o 

quizá por eso, no dejes de verla y comprobarás que es una buena película. Cine Rosales. 
Las últimas cuatro películas reseñadas son subtituladas. 



HUMOR 

___ p AZ Y DESARM.....__F __ 

* A un hombre se le puede llamar 
HIJO DE REAGAN, 
Y SI ES COMO ES DEBIDO 
DEBE RECONOCERLO. 

* Todos debemo!>ser Justos, Honestos y Hon
rados, hasta que un REAGAN nos llame a su 
seno. 

* No estoy dispuesto a seguir soportando las 
ingerencias en otros países señor REAGAN. 
Y si no tiene sentido del humor olvide lo que 
le he dicho. 

- ULTIMA HORA---
PREMIO NOBEL 

Enterados esta redacción del hecho de que el 
presidente Ronald Reagan va a ser propuesto 
para el premio Nobel de la Paz, «Calle Madrid» 
vamos a proponer para el premio Nobel de Li
teratura a Angel del Río (más conocido por el 
Cimbelino), el cronista oficial de Getafe (en el 
exilio). 

PROGRAMA DE 
TELEVISION PARA 
ELDIADEHOY 
13,45 Carta de ajuste. 
14,00 Trina, piña colada. 

Acepta el reto de «Pepsi». 
14,55 Programación regional 

«Ariel» lava más blanco. 
«Evax», la regla más segura. 
No hullas del sol, usa «Coppertone». 

15,00 Winston, el genuino sabor americano. 
Con «Luzil», qué diferencia. 
Los hombres blancos de Colón. 

15,35 Si no hay Casera, nos vamos. 
· Manolo, el fresco del barrio. 

16,00 Despedida y cierre. 
18,00 Programaciónjuvenil 

Más vale Filvit, que tenerse que rascar. 
Qué menox que Monix. 
Venga al sabor de Marlboro. 
Martini te invita a vivir. 
Colgate, el mal aliento combate. 

18,45 Cuando alguien te regale flores, eso es Impulso. 
19,32 A.vecrem a mano. 
20,00 Renaul 11, juega duro. 

Kelme y pisa con garra. 
21,00 Programación de noche 

Coca-Cola es así. 
Viva el sabor de Bitter-Kas. 

21,35 Confidencias con Nutrexpa. 
22,35 Heno de Pravia, el aroma de mi hogar. 
23,35 Video PHILIPS, les ofrece las jugadas más in

teresantes. 
23,50 Despedida y cierre. 
24,00 ¿Hacemos swepping? 



Los ami· os est , 
para las ocasiones. 

No todos 
los días tiene 
uno que vender 
o comprar un coche de 
segunda mano. 

Y cuando hay que hacerlo, lo mejor 
es acudir a alguien de confianza. 

Para estas ocasiones, Renault le ofrece 
su Mercado Nacional de Ocasión, donde 
puede vender o comprar coches usados. 

Con la garantía de una revisión 
hecha por Renault. · 

Con la posibilidad de elegir 
· cómodamente entre coches 
· seleccionados, de todas las marcas. 

Con la comodidad que significa la 
financiación. 

Yes que, las ocasiones están para 
los amigos. 

ORE U[ 
___________ Le esperamos en: _________ _ 

s. 
Carre11tor11 Mac:lrlc:1-TolCllc:io, Km. 10 
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